
Verbale assemblea generale ordinaria 2025 Gruppo Sub Verzasca

L’assemblea generale ordinaria 2025 del Gruppo Sub Verzasca (GSV) è convocata il giorno 
28 febbraio 2025 presso la sede del GSV a Lavertezzo ed ha inizio alle ore 18.30 con il 
seguente ordine del giorno.

1. Nomina dei 2 scrutatori
2. Accettazione del verbale 2024 (visionabile sul sito www.grupposubverzasca.ch)
3. Relazioni:

- del presidente
- del cassiere
- dei revisori dei conti
- del capo materiale
- del commissario tecnico

4. Preventivo 2025
5. Nomine statutarie

- nomina membro di comitato
- nomina dei revisori dei conti

6. Programma attività 2025
7. 50esimo GSV
8. Proposte dei soci
9. Eventuali

Presenti:

Diego  Regazzi,  Paolo  Pigazzini,  Marcel  Glanz,  Falconi  Mireille,  Giorgio  Manni,  Trotta
Pasqualino,  Ducceschi  Daniela,  Cantoni  Romina,  Cantoni  Alfredo,  Bricchi  Gianni,  Bricchi
Monja,  Leo  Troiano,  Vitali  Maurizio,  Bisi  Marcel,  Scettrini  Claudio,  Turri  Donovan,  Turri
Fabiana,  Titocci  Giuseppe,   Tagliabue  Aldo,  Igor  Canepa,  Maggini  Elisabetta,  Foiada
Lorenzo, Foiada Stefania, Lanini Roberta, Lanini Matteo, Regazzi Tania, Alberto Falconi.

I  nvitati  : 

Etienne Jacot, Maurizio Vitali, Scettrini Claudio

Scusati:

Etienne Jacot, Gianni Mossier, Anna Nizzola, Marzio del Ponte, Nicola Sussigan, Domenico
Diodati, Manni Patrizia

Il presidente Diego Regazzi apre l’assemblea porgendo il benvenuto ai presenti e inizia con
la lettura dell’ordine del giorno.
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1. Nomina dei due scrutatori

Si procede alla nomina di due scrutatori.
Sono proposti Monja Bricchi ed Elisabetta Maggini
Sono accettati all’unanimità dall’assemblea. 

2. Accettazione del verbale 2024

Il verbale dell’assemblea 2024 è stato pubblicato sulla pagina internet della società GSV 
(www.grupposubverzasca.ch). 
È richiesta dall’assemblea la dispensa alla lettura e non essendoci osservazioni o domande 
in merito, lo stesso è accettato all’unanimità.

3. Relazioni

Relazione del Presidente

Care amiche e cari amici,

Con grande piacere vi do il benvenuto a questa assemblea e vi ringrazio per la vostra 
presenza.

Guardando al mio primo anno come presidente, non posso che esprimere la mia 
soddisfazione per l’andamento positivo della nostra società, per la proficua collaborazione 
con i colleghi di comitato e per il successo delle attività che abbiamo proposto.

Da segnalare la festa campestre dello scorso anno che ha generato un utile di circa 3’500 
franchi.

Inoltre, il Gruppo WhatsApp creato per le immersioni in valle funziona molto bene, infatti 
sono state fatte diverse immersioni e ha portato nuovi soci.

Ringrazio tutti coloro che hanno partecipato alle nostre attività e soprattutto coloro che si 
sono messi a disposizione per i picchetti estivi, del cui esito vi parlerà Marcel più tardi.

Vi ricordo che i picchetti ci danno diritto ai sussidi cantonali, permettendo la sopravvivenza 
della nostra società, chiedo pertanto ad ogni socio di mettere a disposizione almeno un 
giorno per il picchetto.

Inoltre tutti coloro che si mettono a disposizione per il picchetto dovrebbero partecipare alla 
giornata di formazione.

La giornata di formazione dell’anno scorso è stata molto interessante e ha visto la 
partecipazione di circa 20 soci.

Come già discusso e proposto durante l’ultima assemblea, in questi giorni vi è arrivato o 
arriverà il volantino di presentazione della nostra società, è stato inviato a circa 3900 fuochi 
con un costo di circa 1'000.-.

Come avrete visto dall’ordine del giorno quest’anno festeggiamo il 50esimo di fondazione ma
ne parleremo alla trattanda 7.

Vi ricordo inoltre di consultare regolarmente il nostro sito web www.grupposubverzasca.ch, 
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dove trovate il calendario delle attività e anche alcune foto delle attività svolte.
Non mi dilungo oltre, vi ringrazio per la vostra attenzione e rimango a disposizione per 
eventuali domande.

Grazie a tutti

La relazione del presidente è accettata all’unanimità con un applauso.

Relazione del cassiere

Viene data la parola a Paolo Pigazzini:

I conti per l’esercizio 2024 del Gruppo Sub Verzasca si presentano con un attivo di
Fr. 170'400.78 come da bilancio allestito e visionabile.

Dopo la capitalizzazione della perdita d’esercizio di Fr. 802.52 il nuovo capitale proprio 
ammonta a Fr. 138'845.78.

Il prestito LIM è stato ammortizzato totalmente in data 31.12.2024. Per tanto a partire da 
quest’anno si procederà all’ammortamento del prestito della banca Raiffeisen di CHF 
30'000.00 con delle rate annue di CHF 3'000.00.

Per quanto concerne il conto perdite e profitti, i ricavi provengono principalmente dai 
contributi pubblici, da quelli privati, dall’ente turistico e dalle quote sociali.

La differenza quindi tra i costi e i ricavi porta l’esercizio 2024 a chiudere con una perdita di 
Fr. 802.52 che, come già detto in precedenza, è stato contabilizzato nel capitale proprio.

Il presidente propone la lettura del rapporto di revisione, per la votazione in blocco della 
contabilità.

Relazione dei revisori dei conti

Segue la relazione dei revisori dei conti Igor Canepa e Stefania Foiada, Igor Canepa legge il 
rapporto e propone all’assemblea l’accettazione dei conti dando, nel contempo scarico al 
comitato del proprio mandato.

La relazione del cassiere e il rapporto dei revisori sono accettati all’unanimità.

Relazione del capo del materiale ( Andres Maggini)

Andres Maggini prende la parola.

Durante la stagione 2024 abbiamo eseguito diversi lavori di miglioramento tecnico logistico. 
Tra questi, sono stati effettuati interventi come la posa del nuovo asciugamani elettrico e la 
sostituzione della tenda da sole sulla terrazza. 

Inoltre, nei locali dello spogliatoio e del magazzino, abbiamo organizzato e ottimizzato il 
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materiale tecnico di soccorso per una miglior gestione durante i momenti di picchetto.Un 
importante aggiornamento è stato l'acquisto di nuovi presi per il soccorso. Un vacum ed una 
tavola spinale per l'immobilizzazione dei pazienti con trauma alla colonna torace-lombare, 
Gentilmente sponsorizzati da parte della BancaStato di Bellinzona. 

Questi dispositivi di fissaggio sono essenziali per intervenire in caso di gravi incidenti, come 
traumi dovuti a cadute da grandi altezze. La tavola spinale permette al soccorritore di 
effettuare un salvataggio sicuro dall'acqua senza grandi difficoltà. Per la stagione 2025, i 
nostri soccorritori riceveranno una formazione specifica sull'uso di questo strumento per 
garantire un'adeguata preparazione. La tavola spinale permette al soccorritore di effettuare 
un salvataggio sicuro dall'acqua senza grandi difficoltà. Una volta posizionata sotto la 
schiena e fissata tra le gambe, consente al paziente di galleggiare, facilitando lo 
spostamento verso la riva del fiume senza troppi sforzi. Questo aiuta a prevenire ulteriori 
traumi al paziente fino all'arrivo dei soccorsi 

Durante la stagione il responsabile tecnico ha inoltre provveduto alla revisione del 
compressore per la ricarica delle bombole, ed a trasportare quelle da revisionare dallo 
specialista.Si è provveduto a sistemare anche la rastrelliera dove sono ubicate le bombole 
della società, ricordando che assieme a queste sono presenti anche bombole private che 
non devono essere utilizzate senza il consenso del proprietario o del responsabile tecnico. 

Per concludere, desidero sottolineare un aspetto per me fondamentale, l'ordine e la pulizia 
della sede. Si tratta di una forma di rispetto reciproco da parte di tutti noi, cosa che è sempre 
stata fatta fino ad oggi ma è un bene ricordarla. 

Voglio ringraziare i colleghi del comitato per l’ottima collaborazione. 

Grazie a tutti per la comprensione e il sostegno

Il rapporto del capo del materiale è accettato all’unanimità

Relazione del Commissario Tecnico (Marcel Glanz)

Cari Soci, come primo anno, in qualità di Commissario Tecnico del Gruppo Sub Verzasca, mi
ritengo soddisfatto. Gli appuntamenti proposti in calendario 2024 sono stati caratterizzati da 
una buona partecipazione, specialmente quelli culinari. 

Il corso per l’ottenimento del brevetto “Immersione nei fiumi” è stato annullato per mancanza 
di partecipanti.

In futuro non verrà più messo in calendario ma sarà organizzato qualora ci fosse richiesto. 
L’11 maggio 2024 si è tenuta la giornata d’istruzione tecnica in vista del picchetto estivo, che 
ha avuto una buona partecipazione. La giornata è stata improntata sul trattamento primario, 
trasporto adeguato di una persona che ha subito un trauma alla colonna vertebrale o agli 
arti, esercitazioni con le corde (prendere famigliarità con i nodi, esercitazioni con corda di 
lancio). 

Il picchetto estivo è iniziato il 15 giugno 2024 e terminato il 18 agosto 2024. 
Malauguratamente siamo già dovuti intervenire l’11 maggio, al termine della nostra giornata 
di istruzione picchetto, in soccorso ad un parapendista precipitato rovinosamente, in zona 
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Acquino, procurandosi la frattura del femore sinistro. Il paziente è stato fissato sul materasso
Vacum dai soccorritori GSV in attesa dell’arrivo della Rega. 

Durante il picchetto estivo siamo intervenuti in diverse circostanze, sopratutto per cadute sui 
sassi, tuffi in acqua mal riusciti, tagli o lacerazioni. 

In 4 casi è stato necessario l’intervento della Rega, in 2 casi l’intervento dell’ambulanza e in 
diversi casi le medicazioni sono state effettuate dai soccorritori picchetto GSV. I verbali degli 
incidenti sono a disposizione su richiesta. 

Per il picchetto estivo si sono messe a disposizione 17 persone per 22 giorni e un totale di 
308 ore. A nome del Gruppo Sub Verzasca un sentito ringraziamento. 

Devo comunque anche dire, con orgoglio, che la catena d’allarme funziona. In diverse 
occasioni siamo stati  contattati dal 144 alfine di recarci sul posto per effettuare il primo 
intervento e interfacciarci con il servizio ambulanza sulla situazione. 

In futuro, visto che abbiamo acquisito nuovi soci, che magari non osano partecipare ai 
picchetti per paura di non essere in grado, vi chiederò per email le date delle vostre 
disponibilità al picchetto, spero di riceverne diverse, in modo da accoppiare soccorritori meno
esperti con soccorritori esperti. 

L’invito è dunque di mettersi a disposizione molte giornate, così da rendere il calendario 
meno impegnativo e con più partecipazione. Naturalmente, se ci fossero molte disponibilità, 
alcune vostre prenotazioni potranno cadere perché adeguate alle necessità. 
Il calendario completato vi verrà inviato entro la metà del mese di maggio. 

A questo punto ricordo l’importanza della partecipazione alla giornata di istruzione che si 
terrà il 10 maggio 2025.

Il Gruppo Sub Verzasca non è stato concepito unicamente per fare picchetto e prevenzione. 
Abbiamo arricchito la società con diverso materiale utile, e, soprattutto, con nuove leve. 

Infatti, nel 2024, sono stati formati, da parte mia e dagli istruttori Mireille e Alberto, 10 nuovi 
subacquei (OWD), 4 subacquei (AOWD). Sono in corso 3 OWD e 2 RD con didattica PADI e 
SDI. 

Nel locale spogliatoio / materiale si trova un formulario da compilare alla fine dell’immersione
/ utilizzo dello spogliatoio e, anche qua, con una punta di orgoglio devo dire che i nostri 
giovani, e qualcuno più in là con gli anni, si immerge regolarmente. 

Per terminare, riceviamo sempre più spesso richieste da Centri Subacquei di altri cantoni, e 
anche di altre nazioni, per una nostra consulenza, consiglio o accompagnamento nei nostri 
fiumi. Segno che, come Gruppo Sub Verzasca, siamo conosciuti e apprezzati e questo deve 
renderci fieri. 

Noi tutti non dobbiamo abbassare la guardia. 

Il rapporto del capo del commissario tecnico è accettato all’unanimità.
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4. Preventivo 2025

Paolo Pigazzini prende la parola spiegando che per il preventivo 2025 si prevedono costi per
un totale di circa CHF 37 000 rispetto ai CHF 41 725.20 del consuntivo 2024. 
Per quanto riguarda i ricavi del preventivo 2025 sono previsti CHF 36 400, rispetto al 
consuntivo 2024 di CHF 40 922.68.

Il prestito LIM è stato ammortizzato totalmente in data 31.12.2024. 
Per tanto a partire da quest’anno si procederà all’ammortamento del prestito della banca 
Raiffeisen di CHF 30'000.00 con delle rate annue di CHF 3'000.00.

Il preventivo 2025 è accettato all’unanimità.

5. Nomine statutarie

Nuovo membro di comitato

A nome di tutto il comitato, Diego esprime un sentito ringraziamento a Giorgio Manni per il 
suo impegno, dedizione e per tutto ciò che ha dato in questi anni di servizio, durante i suoi 
numerosi mandati. Per esprimere la nostra gratitudine, gli viene consegnato un piccolo 
regalo.
Giorgio Manni chiede di poter dire qualche parola:

"Voglio innanzitutto ringraziare tutti i soci che mi hanno sostenuto e riposto la loro fiducia in 
me durante questi 25-30 anni di impegno nel comitato. In questo periodo, ho avuto 
l'opportunità di collaborare con 5 dei 6 presidenti della GSV, un'esperienza che mi ha 
convinto che fosse giunto il momento di passare il testimone a qualcun altro.

Desidero anche ringraziare l'attuale comitato per l'ottimo lavoro che sta facendo e per quello 
che continuerà a fare. Un ringraziamento speciale va a tutti i membri che hanno fatto parte 
del comitato nel corso degli anni, con i quali ho sempre avuto un'ottima collaborazione.

Sono entrato nel comitato per la prima volta nel 1980 e, grazie al GSV, ho avuto l'opportunità
di conoscere molte persone, sia in Ticino che al di fuori del nostro cantone. In tutti questi 
anni, il GSV mi ha dato molto, e sono grato per tutte le esperienze condivise. Auguro a tutti, 
in particolare al comitato, tanto successo nell'organizzazione del 50° anniversario e invito 
tutti a partecipare a questo importante evento."

Diego, a sua volta, ringrazia e invita ora Mireille Falconi a prendere la parola.

Mireille esprime il suo sincero ringraziamento per la fiducia che le è stata accordata e si dice 
felice di poter far parte di questo comitato, che considera estremamente affiatato e 
collaborativo.

Spera di poter dare un contributo positivo, mettendo in campo il suo impegno e la sua 
passione, sia all'interno del comitato che come subacqueo.

Il nuovo membro di comitato viene accettato all’unanimità con un applauso.
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Viene messa in votazione la riconferma degli altri membri di comitato.

Paolo Pigazzini, Marcel Glanz e Andres Maggini Diego Regazzi

Il comitato viene accettato all’unanimità con un bel applauso.

Diego prende la parola e ringrazia l’assemblea per la fiducia.

Nomina dei revisori dei conti

Vengono riproposti Stefania Foiada e Igor Canepa

I revisori sono accettati all’unanimità

6. Programma attività 2025

Diego Regazzi spiega ed elenca il programma per il 2025

Dal 14 giugno al 17 agosto, picchetto estivo
13 aprile : Immersione d’apertura con grigliata in sede
10 maggio : Giornata d’istruzione al picchetto
12-13 luglio : Festa a Portalban  (Portasub.ch)( se non sarà quest'anno che 

possiamo andare verrà posticipato all'anno prossimo)
23 agosto : 50° GSV Festa campestre a Brione
07 settembre : Pomeriggio con lo Stand Up Paddle al Lido di  Tenero
09 novembre : Raclette, Cicitt e minéstron
07dicembre : Panettonata in sede
data da definire Corso aggiornamento BLS/DAE (CPR), 4H 

Il programma 2025 è accettato all’unanimità.

7. 50° GSV

Diego Regazzi spiega il programma di massima per il festeggiamento del 50° del GSV
Sabato 23 Agosto 2025

Programma:
Ore 15.00 : inizio manifestazione e porte aperte sede GSV
Ore 15.30 : inizio parte ufficiale con discorsi di rito
Ore 16.30 : aperitivo offerto e proiezione filmato con le attività svolte dalla società
Ore 18.00 : inizio festa campestre a Brione Verzasca

- Pollo al cestello con patatine
- Musica con DJ

In caso di brutto tempo la festa verrà spostata al Centro Manifestazioni Quirino Rossi a 
Gordola

Si è anche discusso se non fosse più conveniente organizzare l'intero evento a Gordola fin 
dall'inizio, per evitare cambiamenti dell'ultimo minuto. Diego ha risposto che il comitato è 
ancora in fase organizzativa e molte decisioni devono ancora essere definite.
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Si è parlato anche della presenza di un maxi-schermo. Durante l'anno verranno preparati dei 
filmati che verranno proiettati durante la manifestazione del 50°. Inizialmente si pensava di 
organizzare degli esercizi pratici, con la partecipazione anche della Rega, ma la situazione è 
cambiata. In agosto, infatti, la Rega è particolarmente impegnata e non era sicura di poter 
partecipare alla dimostrazione. La Rega.sarà presente alla manifestazione

Il preventivo stimato per la manifestazione, comprendente pubblicità e aperitivi, si aggira tra i
10.000 e i 12.000 franchi. Il comitato è attivamente alla ricerca di sponsor, e il signor Rattin si
sta occupando di quelli più rilevanti.

Inoltre, sarà inviata una mail per la raccolta di fondi. Abbiamo deciso di realizzare un piccolo 
gadget da regalare alle persone più importanti, che sarà anche messo in vendita per chi 
desidera acquistarlo e sostenere la società. Il costo per noi è di circa 21 CHF per pezzo.
Diego ha anche richiesto un po' di aiuto esterno per la festa a Brione, dato che il comitato 
sarà impegnato a Lavertezzo.

Il comitato aveva preso in considerazione l'idea di montare un capannone nel parco giochi a 
Lavertezzo, ma il costo per un solo giorno era di circa 17.000 CHF, una cifra che è risultata 
troppo alta.

Diego invita infine a porre ev domande o dare suggerimenti, che potranno essere inviati via 
email nei prossimi giorni.

8. Proposte dei soci

Non sono giunte al comitato proposte da parte dei soci. 

9. Eventuali

Maurizio Vitali (SSS Regione Sud) prende la parola e porta i saluti della Regione Sud, 
ringraziando la società per il suo impegno.
Anche se non siamo membri della Società di Salvataggio, desidera esprimere la sua 
gratitudine per il buon lavoro che svolgiamo, in particolare per gli interventi che portiamo 
avanti.
Maurizio è membro della commissione "Acque Sicure" e ci informa che sono stati eliminati i 
5.000 CHF di sussidio da parte della Società di Salvataggio di Sursee. In risposta a questa 
decisione, è stata redatta una lettera, firmata da tutte le 14 sezioni, per richiedere il ripristino 
di questi fondi, poiché il Ticino è l'unica regione che effettivamente fa qualcosa di concreto in 
ambito di salvataggio, e pertanto non è d'accordo con tale decisione.

Inoltre, Maurizio esprime il suo ringraziamento ad Andres Maggini, che si è reso disponibile 
per formare i pattugliatori che arriveranno in valle per attività di prevenzione, visto che molti 
di loro non hanno ancora le idee chiare su cosa fare.

Hanno anche formato un gruppo per gestire eventuali catastrofi, ma questa fase deve ancora
passare attraverso la parte giuridica. Chiunque desideri mettersi a disposizione può 
semplicemente inviare una email per proporsi.
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Maurizio sottolinea che quest’anno in Ticino ci sono stati 3 decessi, un numero in calo 
rispetto agli anni passati, e si spera che l’anno prossimo possano essere ancora meno.
La prevenzione è fondamentale, e Maurizio ringrazia ancora una volta tutti i membri della 
società, concludendo con un caloroso saluto.

Claudio Scettrini (Municipio Verzasca) prende la parola e porta i saluti del Comune di 
Verzasca, esprimendo la sua gratitudine a chi lascia e a chi entra nel comitato.

Claudio sottolinea che da due anni fa parte dei picchetti estivi e, in qualità di membro, ha 
potuto osservare il lavoro che la società svolge, esprimendo grande soddisfazione per 
l’impegno profuso.

In merito al 50° anniversario, Claudio ribadisce l'impegno del il Comune di Verzasca di 
mettere a disposizione alcuni operai comunali durante i preparativi e i festeggiamenti.

Riguardo alla prevenzione, Claudio nota con soddisfazione che, negli ultimi anni, è molto 
migliorata e che gli incidenti sono diminuiti. Gli unici incidenti che si sono verificati sono legati
principalmente ai salti, ma per il resto la situazione è migliorata notevolmente.
Ringrazia ancora tutti i partecipanti ai picchetti e conclude con un saluto e l’augurio di una 
buona serata.

Prende la parola Leo Troiano (CMAS)

Swiss Master Photo
10-13 settembre Lavertezzo
info@photo-swissmaster.ch   079 727 28 11

Leo Troiano, comunica che, quest'anno, la CMAS Svizzera ha deciso di organizzare un 
concorso fotografico a livello mondiale, coinvolgendo un gruppo di subacquei. Il concorso si 
terrà dal 10 al 13 settembre a Lavertezzo. Le foto saranno messe a disposizione 
gratuitamente, a condizione che sia visibile il nome del fotografo.da qualche parte anche in 
piccolo sulla foto.
Leo fa sapere che avranno bisogno di due persone che si mettano a disposizione per 
garantire la sicurezza durante l'evento. Il programma è già ben strutturato e logisticamente 
organizzato.
Giorgio chiede quale lingua parlano, e Leo risponde che questo non sarà un problema, 
poiché ci saranno delle persone a disposizione per tradurre.

Diego chiede per quanto tempo sarà necessario il supporto, e Leo risponde che sarà per due
giorni completi.Il nostro compito sarà di valutare se il fiume è sicuro o no (si fa o non si fa) e 
se sei fa allora gestire la sicurezza. Saranno organizzati due gruppi separati: uno a 
Lavertezzo e uno alla Misura. Loro avranno bisogno di queste due persone fuori dall'acqua 
una per ciascun gruppo.

Leo sottolinea che, prima di cercare altre soluzioni, si rivolgono a noi e sperano che saremo 
noi a offrire il nostro supporto. In caso contrario, si rivolgeranno alla Lacuale. Pertanto, Diego
invita tutti a prendere contatto con Leo per organizzare la partecipazione.

Diego riprende la parola
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Diego informa che, da questo momento in avanti, tutte le comunicazioni ufficiali, inclusi gli 
aggiornamenti riguardo alla tassa sociale e le fatture, avverranno tramite posta elettronica. 
Invierà una comunicazione a tutti, e ciascuno dovrà rispondere per confermare che l'indirizzo
email sia corretto. Chi non risponderà sarà contattato direttamente.

Igor prende la parola

chiede un applauso per ringraziare il comitato per il grande lavoro svolto.

Diego chiude l'assemblea ringraziando tutti i partecipanti 

Per il Gruppo Sub Verzasca

Il presidente La segretaria
Diego Regazzi Mireille Falconi
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